

## LA ACTUALIDAD

# Temas palpitantes

### El seguro de enfermedad

Uno de los extremos más importantes en la Ley que venimos comentando es el de la amplitud del seguro en cuanto alcanza a los familiares del trabajador: amplitud que no sólo es cuantitativa, sino también cualitativa. Cuantitativa en cuanto alcanza a todos los familiares que dependan económicamente del asegurado y vivan con ellos, y cualitativa en cuanto esa amplitud representa un fortalecimiento y una cordial trabazón de los lazos que unen a la familia, célula social e ineludible en toda sociedad fundada en principios cristianos.

La Ley, en efecto, protege, y asiste, contra los riesgos de una posible dolencia, al propio asegurado, a su cónyuge, a sus descendientes y ascendientes y a los hermanos menores de 18 años o incapacitados para el trabajo, siempre que vivan en el mismo domicilio del trabajador y a sus expensas.

De este modo, los beneficios de la Ley ponen al asegurado al abrigo de toda preocupación en el caso de que la enfermedad vienga a su hogar porque es obvio que para un trabajador es un problema, en muchas ocasiones grave, no sólo su propia enfermedad, sino la de uno de los miembros de su familia, con el cortejo de gastos que ello trae consigo.

He aquí, pues, una Ley profundamente humana, que coloca al obrero a salvo de los riesgos de una dolencia, permitiéndole continuar su cotidiana labor, libre por completo de la agobiadora preocupación que hasta ahora le dominaba en tales casos.

Extremo importante del texto legal es la atención decisiva que presta a la maternidad, con lo cual el Nuevo Estado incide en la mejoría, reiterada en otros aspectos, de protección a la familia, ya que el hecho de la maternidad es el fundamento más importante de la institución familiar.

La tranquilidad espiritual y el auxilio económico que la Ley otorga al asegurado es plena demostración de como la Revolución Social va realizando plenamente sus postulados.

### El recupero de la Universidad

En la era imperial de España, la Universidad personifica a la esencia de la Nación y los nombres de Alcalá y Salamanca espantan, a través del mundo, el nombre y el espíritu de España.

Pero vino la época moderna, la de la expansión de las teorías enciclopedistas y de la Francia revolucionaria y la Universidad se fué alejando del Estado, aflojando los vínculos espirituales que hacían de ella parte integrante del alma nacional; y, naturalmente, la función docente se resintió de ese divorcio funesto.

La Universidad se anquilosó y se redujo su actuación a la de una máquina burocrática de expedir títulos, sin lograr la eficiencia que debe tener la más alta institución docente. Al amparo de esa desviación espiritual penetraron en la Universidad las doctrinas disolventes con meta comunista, la demagogia extranjerizante, elementos subversivos.

Contribuyó a este lamentable estado de cosas la escasa atención que el Estado prestaba a la Universidad. El profesorado, medianamente retribuidos; los locales, inadecuados e insuficientes; las bibliotecas, anticuadas y sin renovación; los laboratorios, faltos de material; en una palabra un estado de abandono basado en la negativa a dotar suficientemente los que debían ser los más importantes centros propulsores de la cultura patria.

Después de la Cruzada, la Universidad no podía escapar a la forma de reconstrucción y recobramiento de todos los centros vitales del país, que el Caudillo orienta y dirige. Inicialmente ha recuperado la Universidad española su espíritu y su fisonomía tradicional, hincando sus raíces en nuestro siglo áureo y vuelve a ejercer sus funciones de vínculo y exponente de las aspiraciones patrias que el Estado encarna y fomenta.

Y por ello, lograda esa unión cordial, el Estado acude generosamente a dotar a la Universidad de cuantos elementos son necesarios para que la renovación felizmente iniciada dé los frutos que ella permite esperar y que España anhela recoger para volver a aquellos tiempos gloriosos del imperio espiritual de nuestra Patria.



Transporte de soldados heridos a la ambulancia, arribados en avión, en el Sur de l' frente oriental

### De regreso a París, de paso para Berlín, el Ministro Secretario del Partido

Madrid. — En la tarde de ayer salió de la frontera, camino de Berlín, el Ministro Secretario General del Partido Falange Española Tradicionalista de las JONS, camarada José Luis Arrese, acompañado de los Vice Secretarios de Servicios y de Educación Popular, camaradas Valdes y Salgado, camarada Agustín Aznar, miembro de la Junta Política, y algunas jerarquías y personalidades. Su entrada en Francia de paso por Alemania, el Ministro Secretario General del Partido revistió unos honores, acompañado por el general representante del jefe de la división alemana. Fué recibido por el embajador de España en Francia don José Félix de Lequerica y numerosas personalidades. París. — El Ministro Secretario General del Partido camarada José Luis Arrese, ha llegado hoy a París con las personalidades falangistas que le acompañaban. La delegación española fué cumplimentada por el Ministro plenipotenciario en nombre de la embajada alemana. Después de un breve descanso, el Ministro Secretario General del Partido, José Luis de Arrese y sus acompañantes continuaron su viaje a Alemania. Razona la Delegada Nacional

# El VII Consejo Nacional femenino en Santiago de Compostela

## Discurso de Pilar Primo de Rivera

**«El hombre, por el hecho de serlo, tiene derecho a llevar una vida humana, que le permita dignamente con su trabajo mantenerse a sí y a sus propios hijos, sin tener que deberle a nadie como favor lo que por derecho le corresponde.»**

### La peregrinación a la Basílica bajo la lluvia y entre enorme entusiasmo

Santiago de Compostela. — La mañana de la reunión del Séptimo Consejo Nacional de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. amaneció lluviosa. Pese a la lluvia fina que durante toda la mañana ha caído, Santiago se echó a la calle con la animación propia de los días de las grandes solemnidades; el espíritu de la Falange, tenso siempre, no se amilana por tan poca cosa como el mal tiempo y es así como van agrupándose todas las camaradas con su Delegada Nacional en el paseo de la Alameda para emprender la ruta, en peregrinación, hasta la Catedral donde han de ganar el jubileo del Año Santo.

A las 10'30 en punto, las camaradas congregadas se ponen en marcha por las calles compostelanas engalanadas.

Preside la comitiva en esta primera peregrinación colectiva Pilar Primo de Rivera, con los mandos nacionales; seguidamente, el Alcalde de la ciudad y otras autoridades y jerarquías. Las camaradas de la Sección Femenina, formando doble fila, recorren las calles hasta la plaza de España, totalmente abarrotada de público.

En este lugar se hallan las centurias de las organizaciones de la Falange local con sus guiones y banderas de cornetas y tambores.

Las camaradas entonan el himno del Apóstol que interpreta la banda municipal que abre marcha.

### La misa

A los acuerdos del órgano, las congregadas penetran en el templo que está soberbiamente iluminado y comienza la misa del Espíritu Santo, dialogada por las camaradas hasta no poder más, de público ávido de presenciar este acto que tan evidentemente nos habla de la religiosidad que preside todos los actos de la Falange.

Pilar Primo de Rivera ocupa lugar preferente en la nave, rodeada de los mandos; el Vice secretario

### En el Palacio Arzobispal. — Palabras del Arzobispo

Después de la misa, Pilar Primo de Rivera y las camaradas del Consejo pasaron al Palacio Arzobispal, donde fueron recibidas por el señor Arzobispo, quien les dió su bendición y pronunció unas palabras en las que manifestó había aplicado la misa por el celebrada a primera hora de la mañana, por la intención y el éxito del Consejo. Recomendó que se consideraran siempre muy mujeres, muy españolas y muy católicas. «España por excelencia, dice, es católica y no ha de perder esta cualidad».

### Hacia la Universidad

Terminada la visita al Sr. Arzobispo, Pilar Primo de Rivera y las camaradas que la acompañaban pasaron nuevamente a la Catedral para salir por la puerta central unas, y otras por la de Quintana, a la plaza de Literarios. Los altavoces desde la torre de la Berenguela lanzan las notas de los himnos del Pilar y del Apóstol Santiago, Patrón de España. Siempre bajo la lluvia, las camaradas se dirigen a la Universidad, donde se celebró el acto inaugural del Consejo; las calles del trayecto se hallaban abarrotadas de público que ovaciona con entusiasmo a las congregadas, principalmente a Pilar Primo de Rivera. El trayecto está acordonado por camaradas de las Milicias del Frente de Juventudes y las Universitarias.

### Discurso de Pilar Primo de Rivera

El continuo caminar por tierras de España — comenzó diciendo — nos ha traído este año a Santiago de Compostela. ¿Será casualidad o será que este Año Santo de 1943 tiene signo de primacía de valores morales y Dios, ha querido que cobijemos nuestros proyectos bajo la sombra del Apóstol? Si es así, San Marcos tienen que ser también nuestros planes para que Dios los bendiga. Servimos la más grande empresa — afirma — porque parte del principio de considerar al hombre como portador de valores eternos y nos incumbe la misión de llevar a los hombres las verdades eternas en una empresa universal de salvación como nos dijo José Antonio. Esto os lo digo porque debido al crecido número de afiliadas sobre

las que hay que actuar, corremos el riesgo de considerarlas un poco como masa y no ver en cada afiliada una persona sino un instrumento indispensable para alcanzar los fines que nos proponemos. Esto por ser antipático sería también un entendimiento antiespañol y antifalangista de las cosas.

Abunda Pilar Primo de Rivera en consideraciones sobre este punto de vista que "no inergua para nada — dice — la disciplina ni el concepto que de la jerarquía se tiene en la Falange". Señala como la Jefatura tiene dos funciones: Una obligación de mando y otra, obligación de servicio. «Servir a la Falange y servir a aquellas que jerárquicamente están por debajo de nosotros, para que las afiliadas vean siempre en la Jefe, además de la Jefe, a la camarada que como hermanita mayor ampara y protege a los hermanos pequeños».

Partiendo del principio de la dignidad respetable del hombre, llega Pilar Primo de Rivera a la consecuencia de que, urgentemente, hay que hacer la Revolución, porque el hombre, por el hecho de serlo, tiene derecho a llevar una vida humana que le permita dignamente con su trabajo mantenerse a sí y a sus propios hijos, sin tener que deberle a nadie como favor lo que por derecho le corresponde.

Advierte que las cosas no pueden ir tan de prisa como se quisiera pero que no debe olvidarse principio tan fundamental para la Falange "porque mientras, a esto no se llegue, será imposible incorporar a ninguna idea nacional ni universal a toda esta serie de personas que se encuentran desatendidas por la justicia y que incluso carecen de lo que más necesitan para el sustento diario." Da instrucciones sobre la labor que compete a la Sección Femenina para aliviar la situación de los menesterosos, en cuya labor de asistencia recomienda no olvidar a los ancianos. Recuerda los conceptos de José Antonio sobre el valor histórico y moral de la presente generación y pide para las anteriores, aunque no

### Del Boletín Oficial del Estado

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras las siguientes disposiciones:

**PRESIDENCIA.** — Decreto por el que se rehabilita el plazo para que los funcionarios civiles y militares puedan acogerse al régimen de derechos pasivos máximos.

**GOBERNACION.** — Orden por la que se fijan reglas para el cumplimiento de la Ley de 12 de diciembre de 1942, sobre interventores y depositarios interinos de la Administración Local con posterioridad al 18 de Julio de 1936.

**HACIENDA.** — Orden por la que se dictan normas para la aplicación de las modificaciones introducidas en el impuesto sobre el calzado, de la contribución de Usos y Consumos creada por Ley de 31 de Diciembre de 1942. Este impuesto grava el calzado de toda clase, cuyo precio de venta en origen sea superior a 15 pesetas par. El tipo de imposición será el 5 por 100 sobre el precio de venta, más de fábrica o taller y entrará en vigor para todas las ventas e importaciones que se efectúen a partir del 20 del actual. Otra por la que se dan normas para la aplicación de las modificaciones introducidas en el impuesto sobre los muebles, de la contribución de usos y consumos, creada por Ley de 31 de Diciembre de 1942. El impuesto que grava los muebles de todas clases pasará a formar parte de la tarifa tercera de la contribución dicha, con el número 14. Se exceptúan del impuesto los muebles conceptuados como de carpintería construídos con madera de pino para cocina y similares y las camas, incluidos los somiers cuyo valor no exceda de 200 ptas. Los fabricantes o constructores de muebles que vendan directamente al público vendrán obligados a recibir del comprador el impuesto del 3 por 100 y los comercios harán efectivo el impuesto por medio de tickets que adquirirán en las comisarías del impuesto de consumos de lujo de las Delegaciones de Hacienda y del tipo también del 3 por 100 sobre el precio de venta.

### Enconadísima lucha en el sector de Stalingrado

#### Los convoyes aliados que se dirigen a Rusia por el Norte lo logran sólo a costa de graves pérdidas

Berlin. — En el sector de Stalingrado la lucha fué enconadísima en el día de ayer. Desde el amanecer hasta la noche los rojos lanzaron divisiones en repetidas oleadas sobre las líneas alemanas; asimismo pusieron en juego toda su artillería. No prosperaron con todo los ataques de los rojos, quienes perdieron en sus intentos 33 carros de combate.

En el recodo del Don un contrataque de sorpresa efectuado por los alemanes dió a éstos el dominio de varias localidades; los soviets perdieron 21 tanques. Entre el Volga y el Don fueron rechazados todos los ataques enemigos. En el sector central sigue como en los días pasados, y solamente es intensa la acción en el sector de Veliki Luki. El grupo ofensivo alemán sigue avanzando.

Los cazas alemanes destruyeron 12 aparatos enemigos en este sector. Ayer los soviets perdieron 77 aviones.

### Próxima reunión de Delegados de las Falanges del Mar

Madrid. — Por el Secretario Nacional del Servicio Exterior han sido convocados para reunirse en Madrid el próximo jueves, los delegados regionales de las Falanges del Mar, en las zonas de Cataluña, Baleares, Levante, Norte, Galicia, Andalucía y Canarias; en dicha reunión se estudiará la labor que hasta el momento presente llevan efectuada las Delegaciones de las Falanges del Mar, estableciéndose asimismo nuevas directrices a seguir por éstas para el mejor fin de la tarea que a las mismas está encomendada.

### Se restituirá la Iglesia de Santa María del Mar

Barcelona. — Ha regresado de su viaje a Palma de Mallorca el arquitecto del Servicio de recuperación artística nacional para la zona de Levante don Alejandro Fernández. A mediados de se ha reunido con la Junta de la fábrica de la Basílica de Santa María del Mar. Asistieron también a la reunión el Comisario del servicio señor Monreal y otros elementos integrantes del organismo citado. Se acordó dar gran impulso a las obras de reconstrucción de dicho templo que fué incendiado y destruído por los rojos en Julio de 1936 y que está declarado por el Estado monumento nacional.



Uno de los cuadros que llaman más la atención en la exposición de Quinito Caldentey

NUESTROS PLUMAS

TURISMO

Por las afueras de Toledo

De la mano del mercedario fray Gabriel Téllez, que escribió bajo el seudónimo de Tirso de Molina...

De la mano del mercedario fray Gabriel Téllez, que escribió bajo el seudónimo de Tirso de Molina...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

Para el mallorquín, "Encomienda", nombre del último de los cigarrillos...

de la Nueva Academia, pero parece que hay el propósito de comunicar lo viejo con lo nuevo...

de la Nueva Academia, pero parece que hay el propósito de comunicar lo viejo con lo nuevo...

de la Nueva Academia, pero parece que hay el propósito de comunicar lo viejo con lo nuevo...

A. MULEY

Enero 1943

CUARTILLA SUELTA

MOSTACILLA

Hay inventores que son de una oportunidad que asombra; es el caso de un químico de Boston...

Hay inventores que son de una oportunidad que asombra; es el caso de un químico de Boston...

Hay inventores que son de una oportunidad que asombra; es el caso de un químico de Boston...

El tanto de culpa a autores y público

La vena de los libretistas y compositores españoles, con todo el complejo de los accidentes que lleva aparejados...

La vena de los libretistas y compositores españoles, con todo el complejo de los accidentes que lleva aparejados...

La vena de los libretistas y compositores españoles, con todo el complejo de los accidentes que lleva aparejados...

A. MULEY

Acolaciones

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

EVOCACION. - La mañana teñida de soledad, envuelta en fino aire invernal...

Comentario Litúrgico para hoy

Pasadas ya las fiestas de Navidad y de Epifanía, aunque en realidad esta manifestación de Dios...

Pasadas ya las fiestas de Navidad y de Epifanía, aunque en realidad esta manifestación de Dios...

Pasadas ya las fiestas de Navidad y de Epifanía, aunque en realidad esta manifestación de Dios...

Pasadas ya las fiestas de Navidad y de Epifanía, aunque en realidad esta manifestación de Dios...

Fr. Félix TOBAR-DIEZ (Mercedario)

Quinto Caldente dibujante de toros

No creo que sean muchos los toreros que hayan compartido su peligroso oficio con otras aficiones...

No creo que sean muchos los toreros que hayan compartido su peligroso oficio con otras aficiones...

No creo que sean muchos los toreros que hayan compartido su peligroso oficio con otras aficiones...

No creo que sean muchos los toreros que hayan compartido su peligroso oficio con otras aficiones...

No creo que sean muchos los toreros que hayan compartido su peligroso oficio con otras aficiones...

IBORN. Hoy domingo a las 5:30 tarde y 9:30 noche. DOS ÚLTIMAS REPRESENTACIONES del poema dramático. La Dogaresa rubia. La loca aventura. La Señora sueña.

AYUNTAMIENTO DE PALMA ANUNCIO. Queda abierta la cobranza en su período voluntario del Arbitrio Contribuciones Especiales. RON BACARDI.

RIALTO HOY GRAN EXPERIMENTAL. de la película llena de aventuras del inconocido mundo de los animales. JUEVES PROXIMO. Un tema sugestivo y de MI ADORABLE SECRETO con Maruchi FRESNO Luis PRENDES.



